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VOTO CONCURRENTE QUE EMITE LA CONSEJERA BEATRIZ CLAUDIA ZAVALA 

PÉREZ, EN RELACIÓN CON EL ACUERDO DE MEDIDA CAUTELAR QUE LA 

COMISIÓN DE QUEJAS Y DENUNCIAS DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 

DICTA EN EL PROCEDIMIENTO ESPECIAL SANCIONADOR IDENTIFICADO CON 

LA CLAVE UT/SCG/PE/RALD/CG/1232/PEF/246/2023. 1 

 

Con el debido respeto a mis colegas que integran la Comisión de Quejas y 

Denuncias, emito VOTO CONCURRENTE en el procedimiento especial 

sancionador registrado con la clave UT/SCG/PE/RALD/CG/1232/PEF/246/2023, 

porque si bien coincido con el sentido de la decisión final (la improcedencia de las 

medidas cautelares solicitadas), me separo de la parte argumentativa al considerar, 

de un análisis preliminar y bajo la apariencia del buen derecho, que en este caso sí 

se acredita el elemento subjetivo así como la trascendencia a la ciudadanía y, por 

tanto, era necesario hacer un llamado respecto de la exigencia impuesta para esta 

etapa del proceso electoral (precampaña), sobre la prudencia discursiva de la 

denunciada, considerando su carácter de precandidata única al cargo de 

presidenta de la República. 

Este asunto inició con la denuncia en contra de Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz por 

presuntos actos anticipados de campaña, derivado de expresiones emitidas durante 

un evento de precampaña en el Lienzo Charro Ignacio Zermeño Padilla (Lienzo 

Zermeño) el 26 de noviembre de 2023 (ANEXO ÚNICO) lo que, aduce el 

denunciante, vulnera el principio de equidad en la contienda. 

Por lo anterior, el denunciante solicitó como medidas cautelares: 1) ordenar el retiro 

de las redes sociales personales de la denunciada de cualquier publicación al 

evento denunciado u otro de similar naturaleza y, 2) en tutela preventiva, ordenar a 

la persona denunciada suspender cualquier acto de igual o similar naturaleza en el 

que se emitan expresiones de solicitud de voto a favor o en contra de otra opción 

electoral. 

En el acuerdo, se determinó: 

a) La improcedencia de la medida cautelar por cuanto hace a la solicitud para 

que no se lleven a cabo eventos con características como las del evento 

denunciado pues, de un análisis preliminar a los elementos concurrentes 

 
1 Acuerdo Núm. ACQyD-INE-302/2023. 
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para la actualización del acto anticipado de precampaña y/o campaña 

establecidos por la Sala Superior, se consideró que dichas manifestaciones 

no acreditaban el elemento subjetivo al no advertir indicios de que hiciera un 

llamado expreso al voto, aunado a que aparentemente se llevó a cabo en 

espacios cerrados, con aforo controlado, dirigido a militantes y 

simpatizantes de los partidos políticos Acción Nacional, Revolucionario 

Institucional y de la Revolución Democrática. 
 

b) La improcedencia de la medida cautelar, respecto de la solicitud para retirar 

las publicaciones de las redes sociales de la denunciada porque del análisis 

preliminar al contenido del material denunciado, se advirtieron 

manifestaciones genéricas que, en principio, podrían estar amparadas por la 

libertad de expresión y de información, que no ponen en riesgo algún 

principio rector en el actual Proceso Electoral Federal. 
 

c) La improcedencia de la tutela preventiva, porque bajo la apariencia del buen 

derecho, no se advierte una evidente ilegalidad respecto a los materiales 

denunciados, aunado a que se trata de hechos fututos de realización incierta. 

Ahora bien, para explicar el motivo de mi voto concurrente, resulta necesario 

precisar que la Sala Superior del TEPJF ha considerado que sólo las 

manifestaciones explícitas e inequívocas y sus equivalentes funcionales, pueden 

llegar a configurar actos anticipados de campaña,2 aunado a que, conforme a los 

parámetros recientemente establecidos para el dictado de medidas cautelares,3 en 

el supuesto que se tenga certeza de la acreditación del elemento subjetivo, se debe 

valorar si las expresiones trascendieron al conocimiento de la ciudadanía y si, 

valoradas en su contexto, pueden afectar la equidad en la contienda. 

En el caso, justamente advierto, de una visión preliminar, que sí podría actualizarse 

el elemento subjetivo y la trascendencia a la ciudadanía.4 

En efecto, algunas de las manifestaciones realizadas por los participantes en el 

evento denunciado, y en particular, las emitidas por Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz en 

 
2  Jurisprudencia 4/2018 de rubro ACTOS ANTICIPADOS DE PRECAMPAÑA O CAMPAÑA. PARA 
ACREDITAR EL ELEMENTO SUBJETIVO SE REQUIERE QUE EL MENSAJE SEA EXPLÍCITO O 
INEQUÍVOCO RESPECTO A SU FINALIDAD ELECTORAL (LEGISLACIÓN DEL ESTADO DE MÉXICO Y 
SIMILARES). Así como los criterios desarrollados en el SUP-REC-803/2021. 
3 Ver SUP-REP-498/2023 y acumulados. 
4 El presidente de “Confío en México” incluso manifestó la presencia de la sociedad jalisciense, de alrededor de 
casi 70 organizaciones civiles trabajando en conjunto 
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su carácter de precandidata única, sí son llamados expresos a votar a favor o en 

contra de una opción política, a saber: 

• Manifestaciones realizadas por los presentadores:  

(…) 

Presentador 2: ¿Quién va a ser la presidenta en 2024? Xóchitl, ¿Quién? Xóchitl, 

¿Quién? Xóchitl, ¿Quién? Xóchitl. Xóchitl Gálvez Jalisco es tu casa, un fuerte 

aplauso.  

Bienvenida a Jalisco presidenta,  

(porras presidenta, presidenta, presidenta, presidenta, presidenta, presidenta …) 

Estamos reunidos porque no gritamos Xóchitl… Gálvez, Xóchitl… Gálvez… 

Bienvenida a Jalisco Xóchitl Gálvez, esta es tu casa, sabemos que estamos en la 

causa correcta y sabemos que contigo vamos a hacerla. 

Asistentes al evento: porras somos ciudadanos, somos ciudadanos… 

Presentador: ¿Qué somos?  

Asistentes al evento: somos ciudadanos, no somos acarreados, somos 

ciudadanos, no somos acarreados, somos ciudadanos… (inaudible).  

 (…) 

Presentador 2: Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl, ¿quién va a ser la próxima 

presidenta de México? Xóchitl, ¿quién va a ser la próxima presidenta de México? 

Xóchitl, ¿quién? Xóchitl, Xóchitl, ¿quién? Xóchitl, ¿quién? Xóchitl, fuerte aplauso por 

favor para Xóchitl Gálvez, bienvenida presidenta esta es tu casa 

Presentador. (inaudible) presenta una situación (inaudible) partidaria, (inaudible), 

Jalisco entrega su entusiasmo (inaudible) candidata gracias por su atención… 

(…) 

Presentador. Fuerte el aplauso para Xóchitl. 

Asistentes al evento: Presidenta, presidenta, presidenta, presidenta, presidenta, 

presidenta… 

Presentador 2. Los jóvenes chingones de Xóchitl Gálvez te dan la bienvenida 

Xóchitl. 
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Presentador. Esta con nosotros nuestra precandidata, demostrémosle nuestro 

cariño, demostrémosle nuestro entusiasmo, todos con Xóchitl Gálvez, Xóchitl, 

Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl… 

(…) 

Presidente de Confío en México: Amiga, Xóchitl Gálvez, aquí está presente la 

sociedad jalisciense, casi 70 organizaciones civiles trabajando en conjunto y 

debo remarcar quienes estamos aquí hemos venido por nuestro propio pie,  aquí no 

hay acarreados, aquí no hemos venido atraídos por el artista de moda, aquí hemos 

venido porque quisimos estar contigo y no por una comida o por un banquete, por 

una torta, por un lunch, porque es domingo y esta hora es la hora de la familia y 

quienes estamos aquí, decidimos sacrificar nuestra hora con lo familia en domingo 

para estar contigo, para decirte que venimos aquí a escucharte, a verte, a que nos 

veas, a que nos cuentes, a comprometernos y a que te comprometas con Jalisco 

Esta es la gente que te acompaña y que está dispuesta a votar por ti y a 

conseguirte muchos miles de votos y estamos aquí porque no queremos que 

lleguen los malos gobiernos, los que vengan a destruir lo que hemos construido 

por muchos años, sociedad y partidos progresistas con gobernantes eficaces de 

diferentes colores. Muchos gracias por su presencia a mis amigos Alberto Cárdenas 

y a Francisco Ramírez Acuña 

Asistentes al evento: ¡Xóchitl! ¡Xóchitl! ¡Xóchitl! ¡Xóchitl!  

Presidente de Confío en México: Pero para que tengamos muchos votos en 

Jalisco y seas la presidenta y que no lleguen esos de Morena, se requiere que 

la sociedad tenga el ánimo renovado, que sintamos que realmente nos toman en 

cuenta, que deje de existir el agandalle de los partidos, el dedazo, las convocatorias 

que no se cumplen, la simulación, las imposiciones; en pocas palabras, que los 

procesos para la elección de abanderados, de candidatos, sean claros, 

transparentes como el que fue el que te llevó a ti a ser candidata de la sociedad civil 

mexicana y de los partidos a la presidencia de lo república, por eso estamos aquí 

Xóchitl; este es el crisol jalisciense que desea escucharte, estas en tu casa, 

bienvenida a Jalisco con tu gente, muchas gracias por estar aquí. 

(…) 

 

• Manifestaciones realizadas por Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz:  

Xóchitl Gálvez: A ver, ¿dónde están los jóvenes? muchas personas me dicen 

Xóchitl los jóvenes. ¿dónde están los jóvenes? porque ya ves que por ahí anda 

un candidato que usa unos tenis, ya saben de qué color, que trata de decir que 

es el candidato de los jóvenes, yo quiero decirle a los jóvenes que la razón 
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fundamental de estar aquí es por ustedes, es por ustedes, porque yo quiero, 

jóvenes, que ustedes tengan un proyecta de vida. 

(…) 

Quiero ser la candidata a la presidencia porque conozco los dos Méxicos, 

conozco el México de dónde vengo, ese México donde se lucha, ese México que 

me llevó a vivir a un cuarto de lámina, a trabajar y estudiar de telefonista, a tenerme 

que rajar el alma para poder estudiar y trabajar al mismo tiempo, para poder sacar 

la carrera de ingeniería teniendo muy poco tiempo libre para estudiar, por eso yo 

quiero, lo más importante que yo quiero es emparejar el piso para todos, no 

podemos tener un piso disparejo, los jóvenes que nacen en San Andrés Cohamiata 

hoy no tienen las mismas oportunidades del joven que nace en Zapopan, Jalisco, 

por eso necesitamos emparejar el piso y por eso aspiro a ser la candidata a la 

presidencia de la República, porque vengo de abajo y porque conozco la realidad 

de este país, pero también quiero ser la candidata a la presidencia de la República, 

aspiro, porque soy empresaria, porque sé lo que cuesta pagar una nómina, sé lo 

que cuesta pagar impuestos, me queda claro que quienes generan la riqueza en 

este país son los empresarios y en México hay buenos empresarios, en México hay 

empresarios que se la juegan todos los días por el país y que siguen invirtiendo, por 

eso, porque estoy convencida que podemos unir a estos dos Méxicos, al México 

pobre, al México sin esperanza, con el México de la esperanza y hoy México tiene 

enfrente la mejor, mejor oportunidad de su historia, se los digo con certeza, el 

Nearshoring, es una realidad, podemos traer grandes empresas de todo el mundo, 

pero especialmente de China y ahí es a donde el gobierno tiene que hacer su 

trabajo, cinco  cosas se tienen que hacer, tengo claro qué hay que hacer, hay que 

resolver el tema del estado de derecho, la ley sí es la ley, tenemos que dar certeza 

jurídica para que las empresas salgan adelante, tenemos que dejar de extorsionar. 

(…) 

Xóchitl Gálvez: Gracias, tenemos que dejar de estorbar a los empresarios, venía 

ahorita con un empresario en el coche, él quiere invertir, quiere desarrollar, pero 

para sacar los permisos me contaba de un municipio en donde gobierna Morena 

donde son sumamente corruptos, donde no lo dejan trabajar, tenemos que resolver 

el tema del agua, el tema del agua va a ser el gran drama de los próximos años, por 

eso necesitan a una ingeniera que le entienda cómo resolver los temas del agua, no 

necesitan una científica a la que se le cayó el metro por ineptos y corruptos. 

Necesitamos resolver el tema de la energía eléctrica, México tiene todo para crecer 

si le apuesta a la energía renovable y limpia, no podemos seguir dañando a nuestro 

planeta, lo que pasó en Acapulco, ¿si saben que es el primer huracán del que se 

tiene registro categoría cinco en el pacífico? es el primero, si saben que los Altos de 

Jalisco, sobre todo la parte de Lagos de Moreno tiene 100% de pérdida de temporal, 

que no llovió y que están viviendo la peor sequía en 50 años, eso tiene que ver con 
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el cambio climático, por eso necesitan una ingeniera que le entienda a los temas 

ambientales, que cuide el planeta, por eso aspiro a ser la candidata a la 

presidencia de la República, porque soy una mujer preparada que lo ha 

demostrado a lo largo de su vida profesional, el tercer tema por el que quiero ser su 

candidata a la presidencia de la República del PAN, del PRI y del PRD porque 

tenemos que resolver de una vez por todas el maldito problema de la inseguridad, 

ya basta de tener miedo, ya basta de que nuestros hijos salgan con miedo a la calle, 

tres cosas se requieren y las tres cosas las tengo: cabeza, cabeza para hacer una 

buena estrategia, cabeza para traer a los mejores hombres y a las mejores mujeres, 

cabeza para entender que, si no le apostamos a las policías municipales, no hay 

manera, ahí están los giros negros, ahí tenemos que ordenar la calle, ahí tenemos 

que apoyar a nuestros policías, en los municipios, ahí se empieza la seguridad, en 

lo local, en lo pequeño, en lo cotidiano, con la justicia cívica, cabeza para entender 

que tenemos que hacer buenas policías estatales, pero, sobre todo, tener una 

guardia nacional que sí funcione con mando civil, por supuesto, con mando civil, 

tenemos que tener una policía civil, yo no comparto seguir militarizando al país, se 

requiere una cabeza para que entendamos que tenemos que coordinarnos con 

Canadá y Estados Unidos, no vamos a parar el tema de la inseguridad mientras siga 

llegando tanto dinero producto de la venta de droga, mientras sigan llegando tantas 

armas, mientras tengamos todos los problemas con tráfico de personas, mientras 

tengamos problemas tan graves con la trata y los problemas que hoy tenemos con 

el tráfico de órganos, por eso tenemos que sentarnos con Canadá y Estados Unidos 

para coordinar una buena estrategia de seguridad, no hay de otra. 

Se requiere corazón, corazón, por eso nuestro símbolo es un corazón, porque se 

requiere corazón, a ver, levanten los corazones, se requiere corazón para ponernos 

en los zapatos de las víctimas, no podemos dejar de abandonar a los madres que 

buscan a sus hijos, me junté con las madres buscadoras y me reiteran que van a 

seguir buscando a sus hijos cueste lo que cueste, y yo les pregunto, si ustedes 

perdieron un hijo, que Dios no lo quiera, que Dios no lo quiera ¿dejarían de buscar 

a sus hijos? claro que no, por eso tenemos que apoyar a esas mujeres que luchan 

para  salir  adelante y lo tercero que se requiere y lo más importante, carácter, 

carácter, ovarios y vaya que tengo ovarios para enfrentar a los delincuentes, a mí 

no me va a temblar la mano para aplicar la ley, que lo sepan desde aquí, el cuarto 

tema por el que quiero o aspiro a ser la candidata a la presidencia es porque si 

no invertimos en infraestructura, no salimos adelante, las carreteras están 

abandonadas, puertos, aeropuertos, ferrocarriles, ductos de gas, líneas de 

transmisión, eso es lo que hace que se genera riqueza en un país, la infraestructura, 

no tengo nada contra el tren maya pero un solo proyecto se ha gastado 500 mil 

millones de pesos cuando dijeron que iba a costar 120 mil millones, una refinería 

que dijeron que iba a costar 160 mil millones, está costando 400 mil millones, alguien 

se está robando el dinero, son unos ineptos y unos corruptos y eso se va a acabar, 

eso se va a acabar, porque vamos a gastar el dinero de manera inteligente. 
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Y el punto cinco, el punto cinco, fíjense son cinco cosas que no son imposibles, el 

punto cinco es educación, capital humano, necesitamos educar a nuestros jóvenes, 

a nuestras mujeres, ¿por qué necesitamos educación? porque necesitamos que 

vengan las mejores empresas y las mejores empresas tienen que ver la mente-

factura, tienen que ver con la electromovilidad, tienen que ver con la industria 

aeroespacial, tienen que ver con la robótica y la inteligencia artificial, tienen que ver 

con la industria del entretenimiento, con la industria farmacéutica y para eso 

necesitamos mucha educación, muchísima inversión, por eso, todo empezó aquí en 

Guadalajara porque yo dije que además de la beca de los jóvenes construyendo el 

futuro había que darles inglés, habilidades digitales, competencias laborales, 

enseñarles a programar a los jóvenes, eso es lo que los jóvenes necesitan y si los 

jóvenes tienen eso y hacemos bien el trabajo y generamos empleos, los jóvenes van 

a dejar de ganar salarios miserables y eso es lo que necesitamos en México, 

mejores salarios para los jóvenes, pero, sin educación, no hay futuro para México, 

sin educación no hay absolutamente nada, por eso quiero ser la primera presidenta 

en la historia de México, pero no la primera presidenta porque no cualquier mujer 

puede ser presidenta, en eso tienen razón, yo soy una mujer a la que nadie manda, 

no soy una mujer obediente, no soy una mujer sumisa, no soy una mujer que dice 

sí señor, lo que usted diga, yo soy una mujer que viene a defender a los ciudadanos 

porque yo estoy aquí por los ciudadanos, estoy aquí por ustedes, porque ustedes 

me trajeron aquí y eso siempre lo quiero, lo quiero recordar, quiero ser su candidata 

porque yo no quiero que los mexicanos se conformen con tan poco, está bien un 

programo social, pero está mejor un programa social para los adultos, pero además 

que tengan medicinas, además que tengan atención médica, además que tengan 

prótesis dentales, además que tengan cirugías para los ojos, yo quiero que tú te 

dejes de conformar con tan poco porque tú mereces más, por eso quiero ser su 

candidata, veo un país, ¿cómo veo a México? yo veo un México con sed y hambre 

de justicia, no hay duda, me recuerdo a las palabras de mi querido Luis Donaldo 

Colosio, veo un país que además de la inseguridad, además del problemón de salud, 

porque hay un problemón en materia de salud ¿han intentado ir al seguro social 

últimamente, han intentado sacar una cirugía? si ustedes que pagan tanto seguro 

social a los empleados y tardan uno o dos meses para tener una cita. Intentar hacer 

una cirugía en el ISSSTE, es casi imposible y al desaparecer el seguro popular, 50 

millones de mexicanos se quedaron sin servicios de salud, veo un México con un 

campo abandonado, un campo abandonado donde los campesinos han perdido la 

esperanza, ayer justamente hablaba con un productor de los Altos que tenía cien 

vacas y ya prácticamente está pensando seriamente en cerrar su establo porque el 

precio de 10.50 no le alcanza para pagar los insumos; este gobierno abandonó a los 

campesinos, quitó 29 programas sociales, desapareció la financiera rural ¿quién le 

va a dar crédito a los campesinos?, ellos querrán que el narco, pero no lo vamos a 

permitir, nosotros vamos a trabajar duro para que el campo recupere, un problema 

grave y delicado es que el salario no alcanza efectivamente, ¿pero qué hacemos 

para que los empresarios tengan apoyos para la productividad? ¿qué hacemos? 
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porque, sí está bien, subamos el salario mínimo, está bien, demos más mejoras 

salariales, pero ¿qué le dan al empresario?, ¿qué apoyos le dan al empresario? 

claro que se puede reducir la hora a 40 horas pero que le bajen al ISR, y miren, de 

volada los empresarios van o estar de acuerdo, claro que se puede tener un ganar, 

ganar, donde el gobierno ponga un poco y el empresario ponga también otro poco 

de eso se trata y yo creo que lo podemos lograr, veo un país con mujeres buscando 

a sus hijos, veo que hay mucha injusticia para aquellos que sufren un homicidio de 

un familiar batallan en los ministerios públicos, pero ¿qué necesita México? aparte 

de una mujer chingona, necesita, México necesita una mujer que se pongo en los 

zapatos de la gente, México necesita una mujer empática, no una mujer fría, México 

necesita que su próxima presidenta de la República sea una mujer fuerte y con 

corazón, eso es lo que necesita México. 

Asistentes al evento: iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!  

iXóchitl! 

Xóchitl Gálvez: Y tú te estarás preguntando, gracias, gracias, gracias, gracias, y tú 

te estarás preguntando si yo puedo con ese paquete y te puedo decir que puedo, 

hay quien me ha dicho que los hombres son muy machistas y que no estarían 

dispuestos a apoyar a una mujer, yo le pregunto a los hombres, ¿quieren apoyar a 

una mujer entrona, fuerte? a ver, levántense los hombres que quieran apoyar 

a una mujer. 

(…) 

¿Cuál es lo diferencia con la señora de enfrente? es muy clara, ella no tiene la 

fuerza para cambiar lo que está mal, ella viene a obedecer, nosotros vamos a 

cambiar lo que tengamos que cambiar, nosotros, ella promete la continuidad, 

más de lo mismo, más energías sucias, más violencia, nosotros... nosotros 

vamos, nosotros tenemos la fuerza para cambiar, no va a haber abrazos para 

delincuentes, se acabará el desabasto de medicinas, se terminará con el odio a los 

empresarios, nosotros no le apostamos al odio ni a la división, nosotros le 

apostamos a la unidad, nosotros le apostamos a que todos somos mexicanos y 

nuestro objetivo, claro que es reducir la pobreza pero no odiando al que tiene, sino 

generando riqueza y redistribuyéndola con el que no tiene, ellos van o seguir con el 

abandono a la cultura, porque bueno, por ahí hay un dicho que dice: "zacatito pal 

conejo", no quiso venir a la FIL, ¿qué tal, eh?, no quiere porque el gobierno ha 

traicionado la cultura, porque este gobierno abandonó la cultura, este gobierno 

abandonó a los científicos, ellos representan la continuidad, elegir la continuidad es 

claudicar y ¿qué significa claudicar? significa fracaso, significa rendirse, significa 

obedecer, significa agacharse, por eso, claudicar significa seguir viviendo con 

miedo, nosotros no queremos claudicar, nosotros queremos un país con un futuro 

brillante para todos los mexicanos, claudicar significa que no te alcance lo que 

ganas, nosotros, la verdad, vamos a construir un país donde la gente va a recibir lo 
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que se merece, hay dos visiones para reducir la desigualdad, quitarle a los que 

tienen mucho y la otra dicen: "darle a los que no tienen", yo creo que son las dos 

cosas, yo creo que los que tienen mucho, tienen que apoyar a los que no tienen, 

pero los que no tienen, tienen que hacer un esfuerzo para salir adelante y, ese 

esfuerzo, tiene que ver con apoyar a los emprendedores, apoyar a las mujeres para 

que salgan adelante, por eso, por eso este proyecto sueña con un Sistema Nacional 

de Cuidados, ¿qué es el sistema nacional de cuidados? estancias infantiles, 

escuelas de tiempo completo, apoyar, apoyar a las madres que tienen hijos con 

discapacidad, la verdad de las cosas es que muchas veces las mujeres se llevan la 

friega, ayer estuve cenando en Tepatitlán donde estaba a mi lado una mujer con un 

niño con autismo, nunca la vi que se sentara a cenar, todo el tiempo estuvo 

controlando al niño, el niño se laceraba y se pegaba en la caro y yo me pregunté 

¿cuántos horas dedica al día esa mujer para cuidar a sus hijos con ceguera, con 

discapacidad, con síndrome de down, tenemos que apoyar a las familias que tienen 

hijos con discapacidad, no pueden las mujeres seguir soportando toda la carga de 

trabajo, vamos a tener un país que sí tenga programas sociales, pero que esos 

programas sociales sean el inicio, salvo el de adultos mayores que ese no se toca, 

ni un peso atrás en el programa de adultos mayores, sí, sí, que los jóvenes 

emprendedores tengan un empleo, que las mujeres emprendedoras, que las 

mujeres chingonas, tengan la posibilidad de abrir su primer negocio, pero sobre 

todo, nosotros vamos a construir un país en donde se pueda vivir en paz, eso es 

para nosotros lo más importante, un país donde haya clínicas, donde haya 

medicinas, un país fuerte como ustedes, un país fuerte como tú, eso es lo que 

nosotros queremos, ¿qué necesito yo para lograr este país? ¿qué necesitamos para 

ganar? primero, que se la crean, primero necesito que se la crean, que dejen... 

 

Desde mi óptica, dichas manifestaciones, podrían configurar actos anticipados 

de campaña puesto que:  

• ELEMENTO SUBJETIVO. Al respecto, advierto un claro posicionamiento de 

la denunciada en donde, siendo precandidata única, solicita votos a su favor, 

a no votar por MORENA, o bien, comentarios en contra de precandidaturas de 

otras fuerzas políticas, siendo que en estricto sentido, al tener ese carácter, no 

requiere obtener el respaldo de la militancia de los partidos políticos para 

obtener la postulación como candidata al cargo de elección popular al que 

aspira, por lo que se debería de tener por cumplido el elemento subjetivo en 

dicho evento.  
 

• TRASCENDENCIA A LA CIUDADANÍA. A pesar de que el PAN manifestó que 

el evento estuvo dirigido a militantes y simpatizantes, lo cierto es que se tienen 
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elementos que, desde una perspectiva preliminar, nos permiten concluir que al 

evento también asistieron personas de la sociedad civil.  
 

En efecto, en el evento expresamente se hizo referencia a que se encontraban 

presentes personas pertenecientes a casi 70 organizaciones civiles, aunado 

a que la propia denunciada informó a esta autoridad que acudió al evento en 

calidad de invitada para tener un encuentro con ciudadanos integrantes de 

diversas agrupaciones cívicas y sociales en Jalisco, en donde incluso, aportó 

la invitación que le fue realizada para que asistiera a dicho evento. 

Por lo anterior, estimo que sí se tiene por acreditado que dicho evento no fue 

dirigido únicamente para simpatizantes y afiliados a los partidos políticos, sino 

que también trascendió a la ciudadanía. 

En suma, a juicio de la suscrita, si bien lo anterior no es suficiente para atender la 

pretensión del denunciante de suspender cualquier acto de igual o similar naturaleza 

en el que se emitan expresiones de solicitud de voto a favor o en contra de otra 

opción electoral (tutela preventiva) debido a la ausencia de elementos para 

considerar que la conducta continúe o se repita, con el propósito de cuidar el 

equilibrio del arbitraje electoral, era necesario hacer un llamado respecto de la 

exigencia impuesta para esta etapa del proceso electoral (precampaña), sobre la 

prudencia discursiva de la denunciada, considerando su carácter de 

precandidata única al cargo de presidenta de la República. 

Por lo expuesto, se emite el presente voto concurrente.  
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ANEXO ÚNICO 

Las manifestaciones realizadas en el evento denunciado son las siguientes:5 

https://www.facebook.com/watch/live/?ref=search&v=1308137653235011 
https://youtube.com/watch?v=TgLKW8frXlg&t=19s 

Imágenes representativas 

  

  
Audio 

 

Presentador. En unos momentos más estará con nosotros nuestra enarbolada de la sociedad civil precandidata a la 
Presidencia de la República. Xóchitl Gálvez Ruiz, (porras) Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl… Se 
encuentra en estos momentos recibiendo un homenaje de la escaramuza charra y del ballet folklórico que la 
acompañara a este escenario en donde todos nosotros queremos su mensaje, un mensaje de renovación democrática, 
un mensaje que llegara hondo a la (inaudible) de la  sociedad civil de Jalisco, por eso estamos con Xóchitl Gálvez 
(inaudible) que ella representa,  nos representa a todos los organismos de la sociedad civil. 
 

Presentador 2. ¿Qué se siente que Xóchitl Gálvez este en Jalisco? Se siente chingón. Se siente bien que Xóchitl Gálvez 
venga a visitarlos, venga a compartirnos su proyecto de nación con esta emoción y venga a terminar de conquistar 
nuestros corazones ciudadanos para apoyarla en el proyecto de nación que busca concretar. Les pido por favor a las 
personas que todo ese ánimo lo contengamos todos vamos a conocer a Xóchitl, hay que liberar los espacios y accesos 
para que sea más fluido este evento no ocasionen ningún inconveniente. Estamos de acuerdo con eso, nos 
comprometemos a no obstruir los accesos, sobre todo el principal, muy bien. Bajo esa premisa y una vez que Xóchitl 
reciba este galardón por parte del ballet folklórico, vamos a darle la bienvenida que toda la tarde hemos estado 
practicando, sí, vamos a recibirla con gritos, con una ola y con muchos, muchos pero muchos aplausos de acuerdo, 
Xochitl Gálvez, Xochitl Gálvez, Xochitl Gálvez, Xochitl Gálvez, Xochitl Gálvez, Xochitl Gálvez…, veinte veinticuatro, 
veinte veinticuatro, veinte veinticuatro. Xóchitl ya es chingona. 
 

 
5 Visible en las págs. 29 a 43 del Acuerdo. 

https://www.facebook.com/watch/live/?ref=search&v=1308137653235011
https://youtube.com/watch?v=TgLKW8frXlg&t=19s
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Presentador. Les pedimos por favor nos hagan el servicio de despejar el pasillo central que se forme una valla que se 
permita el acceso, a nuestra invitada especial el día de hoy les rogamos de favor despejen el pasillo central para que 
nos permitan tener la presencia de nuestra invitada a este evento de favor y con todo detenimiento les rogamos nos 
hagan el favor de despejar el pasillo central para que ingresen las personalidades que el día de hoy nos acompañan. 
Agradecemos la presencia del Coordinador de la precampaña Santiago Creel Miranda, bienvenido, un fuerte aplauso 
a Santiago Creel, bienvenido a Jalisco. 
 

Asistentes al evento: (porras hacia Xóchitl).  
 

Viene caminando la comitiva que acompaña a nuestra invitada de honor vemos avanzando uno a uno, pero desde luego 
esperamos el momento crucial del evento de esta convocatoria a Xóchitl Gálvez Ruiz nuestra precandidata al Gobierno 
de la República.  
 

Venga señores con ganas, todo lo que trabajamos y practicamos hay que ponerlo en práctica ahora sí, vamos a recibir 
a Xóchitl Gálvez como se merece, estamos de acuerdo si o no, ¿a quien vamos a recibir?, Xóchitl… ¿a quién? Xóchitl…, 
fuerte el aplauso para Xóchitl Gálvez, Xóchitl está aquí, Xóchitl llegó y va a ganar en 2024, fuerte el aplauso. 
 

Presentador. (inaudible)… que acompaña a nuestra invitada de honor a este evento (inaudible) y que daremos la gran 
bienvenida que se merece a nuestra invitada de honor.  
 

Presentador 2¿Que paso? Xóchitl esta aquí y llegó para quedarse señores. Me tomo el atrevimiento en nombre de 
todos y cada uno de ustedes de decirle a Xóchitl Gálvez que Jalisco es su casa.  Xóchitl Jalisco es… tu casa, Jalisco 
es… tu casa, Jalisco es… tu casa. Xóchitl… Gálvez, Xóchitl… Gálvez, Xóchitl… Gálvez. 
 

Presentador. En estos momentos viene arribando con su comitiva nuestra invitada de honor (inaudible), la sociedad 
civil… (inaudible) la recibirá con un estruendoso aplauso y su más cordial bienvenida (inaudible) con nuestro entusiasmo 
y la admiración a este personaje de la democracia del país Xóchitl Gálvez está presente en este evento.  
 

Asistentes al evento: presidenta, presidenta, presidenta, presidenta…  
 

Presentador 2: ¿Quién va a ser la presidenta en 2024? Xóchitl, ¿Quién? Xóchitl, ¿Quién? Xóchitl, ¿Quién? 
Xóchitl. Xóchitl Gálvez Jalisco es tu casa, un fuerte aplauso.  
 

Bienvenida a Jalisco presidenta,  
 

(porras presidenta, presidenta, presidenta, presidenta, presidenta, presidenta …) 
 

Estamos reunidos porque no gritamos Xóchitl… Gálvez, Xóchitl… Gálvez… Bienvenida a Jalisco Xóchitl Gálvez, esta 
es tu casa, sabemos que estamos en la causa correcta y sabemos que contigo vamos a hacerla. 
 

Asistentes al evento: porras somos ciudadanos, somos ciudadanos… 
Presentador: ¿Qué somos?  
 

Asistentes al evento: somos ciudadanos, no somos acarreados, somos ciudadanos, no somos acarreados, 
somos ciudadanos… (inaudible).  
 

Presentador: (inaudible).. acompaña a nuestra invitada a este magno evento de la sociedad civil, demostrémosle 
nuestro entusiasmo, entreguémosle nuestro cariño a quien representa la democracia de la nación, de Jalisco para 
México (inaudible) a Xóchitl Gálvez. 
 

Presentador 2: Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl, ¿quién va a ser la próxima presidenta de México? Xóchitl, ¿quién 
va a ser la próxima presidenta de México? Xóchitl, ¿quién? Xóchitl, Xóchitl, ¿quién? Xóchitl, ¿quién? Xóchitl, fuerte 
aplauso por favor para Xóchitl Gálvez, bienvenida presidenta esta es tu casa 
 

Presentador. (inaudible) presenta una situación (inaudible) partidaria, (inaudible), Jalisco entrega su entusiasmo 
(inaudible) candidata gracias por su atención… 
 

Asistentes al evento: Gritos déjenla pasar, déjenla pasar, déjenla pasar, déjenla pasar, déjenla pasar, déjenla pasar… 
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Presentador 2. Bienvenida Xóchitl, ésta es tu casa, estas en tierra de mujeres y hombres trabajadores, mujeres y 
hombres de familia, hombres y mujeres que quieren un cambio, que te quieren a ti Xóchitl por eso estamos aquí, porque 
somos ciudadanos. 
 

Presentador. Con ustedes Xóchitl Gálvez.  
 

Recibe el cariño de los jaliscienses, (inaudible) con el corazón, bienvenida a Jalisco.  
 

Asistentes al evento: Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl…  
 

Presentador. Fuerte el aplauso para Xóchitl. 
 

Asistentes al evento: Presidenta, presidenta, presidenta, presidenta, presidenta, presidenta… 
 

Presentador 2. Los jóvenes chingones de Xóchitl Gálvez te dan la bienvenida Xóchitl. 
 

Presentador. Esta con nosotros nuestra precandidata, demostrémosle nuestro cariño, demostrémosle nuestro 
entusiasmo, todos con Xóchitl Gálvez, Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl, Xóchitl… 
 

Asistentes al evento: bájense, bájense, bájense… 
 

Presentador. Les rogamos al público, nos haga el favor de tomar sus asientos para dar continuidad al programa que 
tenemos para recibir a nuestra precandidata con toda distinción y cariño de los jaliscienses, por favor sírvanse tomar 
sus asientos, por favor les regamos con todo detenimiento sírvanse tomar sus asientos para que nos permitan que 
logren llegar (inaudible) al homenaje. 
 

Buenas tardes… 
 

Presentador 2. Por favor, (inaudible), sírvanse tomar sus asientos para dar continuidad de este evento. 
 

Presentador. Con la emoción que distingue a Jalisco con sus invitados especiales, un fuerte aplauso para nuestra 
invitada de honor Xóchitl Gálvez. 
 

Xóchitl Gálvez Ruiz. para que no se angustien yo voy a tomar la foto con ustedes ya saben que hasta el último que se 
vaya yo me voy, así es que tengan la certeza que nos vamos a tomar fotografía para que le demos seguida al evento. 
 

Presentador. Muy buenas tardes, por favor su atención querida amiga Xóchitl Gálvez bienvenida a Jalisco, así se recibe 
en Jalisco a quien esperamos recibir con lo mejor de lo nuestro, bienvenida.  
 

[Representación de baile tradicional] 
 

Presentador. Arriba Jalisco, te recibimos con estilo Jalisco Xóchitl, 
 

Arriba Jalisco, fuerte no se oye. 
 

(inaudible) a nuestra invitada especial, fuerte el aplauso, (inaudible) tiene el uso de la palabra.  
 

[Representación de baile tradicional] 
 

Bravo, bravísimo, el aplauso que se oiga, así se quiere en Jalisco, así lo demostramos.  
 

Muchas gracias por compartir con nosotros. Le cedo la palabra al Doctor Salvador Cosío Gaona presidente de Confío 
en México, su aplauso por favor al anfitrión de este evento. 
 

Asistentes al evento: ¡Xóchitl! ¡Xóchitl! ¡Xóchitl! ¡Xóchitl! 
 

Presentador: Bravo, bravísimo, esto es la fiesta, demostrémoslo todos con las palmas, con las palmas, (inaudible) Viva 
Jalisco! 
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Presidente de Confío en México: Amiga, Xóchitl Gálvez, aquí está presente la sociedad jalisciense, casi 70 
organizaciones civiles trabajando en conjunto y debo remarcar quienes estamos aquí hemos venido por nuestro 
propio pie,  aquí no hay acarreados, aquí no hemos venido atraídos por el artista de moda, aquí hemos venido porque 
quisimos estar contigo y no por una comida o por un banquete, por una torta, por un lunch, porque es domingo y esta 
hora es la hora de la familia y quienes estamos aquí, decidimos sacrificar nuestra hora con lo familia en domingo para 
estar contigo, para decirte que venimos aquí a escucharte, a verte, a que nos veas, a que nos cuentes, a 
comprometernos y a que te comprometas con Jalisco. 
 

Esta es la gente que te acompaña y que está dispuesta a votar por ti y a conseguirte muchos miles de votos y 
estamos aquí porque no queremos que lleguen los malos gobiernos, los que vengan a destruir lo que hemos 
construido por muchos años, sociedad y partidos progresistas con gobernantes eficaces de diferentes colores. Muchos 
gracias por su presencia a mis amigos Alberto Cárdenas y a Francisco Ramírez Acuña. 
 

Asistentes al evento: ¡Xóchitl! ¡Xóchitl! ¡Xóchitl! ¡Xóchitl!  
 

Presidente de Confío en México: Pero para que tengamos muchos votos en Jalisco y seas la presidenta y que no 
lleguen esos de Morena, se requiere que la sociedad tenga el ánimo renovado, que sintamos que realmente nos 
toman en cuenta, que deje de existir el agandalle de los partidos, el dedazo, las convocatorias que no se cumplen, la 
simulación, las imposiciones; en pocas palabras, que los procesos para la elección de abanderados, de candidatos, 
sean claros, transparentes como el que fue el que te llevó a ti a ser candidata de la sociedad civil mexicana y de 
los partidos a la presidencia de lo república, por eso estamos aquí Xóchitl; este es el crisol jalisciense que desea 
escucharte, estas en tu casa, bienvenida a Jalisco con tu gente, muchas gracias por estar aquí. 
 

Xóchitl Gálvez: Gracias, muy buenas tardes, Jalisco; Jalisco no se raja y Xóchitl no se raja. Vamos a caminar juntos, 
muy juntos, yo te agradezco mucho Salvador Cosío, muchas gracias, porque no sé si sepan que aquí, todo empezó 
aquí en Jalisco, toda esta historia de una servidora comenzó el año pasado en la Feria internacional del libro, aquí 
empezó, aquí llegué cuando todavía no tomaba la decisión si participar o no participar en ese evento que organizó 
Confío, pues, obviamente, me sentí respaldada por ustedes, me sentí apoyada y gracias a ustedes, más de cien mil 
firmas de Jalisco hicieron que yo esté aquí, que hoy este aquí, quiero agradecerle o la familia Zermeño, muchas gracias 
por invitarnos a su casa, muchas gracias. 
 

Muchas gracias a los auténticos charros de Jalisco, que nunca se pierda esa maravillosa tradición del jarabe tapatío, 
del son de la negra, del mariachi, cuanta identidad le da Jalisco a México. Muchas gracias, Jalisco. Muchos gracias por 
esa alegría. Quiero agradecerle a Alfonso Gutiérrez de México Unido, gracias, Alfonso, acá esta, gracias, Alfonso. A 
Cecilia Carreón, mi querida Ceci, acá está Ceci, gracias por tu generosidad de foro plural Jalisco; a Rubén González 
de misión rescate, mi querido Rubén, muchas gracias, muchas gracias. A Olga Ramirez de Sí por México, gracias, 
Olga, gracias a Alejandro Ayala del Frente Cívico Nacional. ¿A dónde se quedó Alejandro? Gracias Alejandro, que 
hermosa “X”. Muchas gracias a Santiago Creel, mi coordinador de campaña, muchas gracias, a Héctor Moreno del 
consejo cívico, Héctor Moreno, gracias; los xochilovers, ¿dónde están los xochilovers? Gracias Bruno Mayani, gracias, 
Bruno, gracias por tu generosidad, por tu respaldo, no te vas o arrepentir; yo soy una mujer como tú, derecha, honrada 
y trabajadora, vas a ver que buen trabajo; a Pedro González de Xiudadanos con “X”, gracias Pedro, muchas gracias; 
Ana Estela Durán de Educación de Calidad, mi querida Ana Estela, gracias, gracias, claro que lo educación debe de 
ser el motor, y a mis queridos exgobernadores: Francisco Ramírez, gracias, por estar siempre, gracias; mi querido Beto 
Cárdenas, gracias;  hay que decirlo claramente, estos hombres tienen que ver con que hoy Jalisco sea una potencia, 
no solo en la agroindustria, sino también en la industria y la tecnología, gracias por el trabajo que hicieron en su 
momento,  que llevaron o Jalisco a otra dimensión. Muchas felicidades mis queridos exgobernadores. 
 

Yo soy uno mujer como ustedes, soy una mujer como tú que viene desde abajo, muchas historias aquí he conocido de 
gente que lucha, de gente que trabaja, efectivamente nací en Tepatepec, en Tepatepec Hidalgo, ayer estuve en 
Tepatitlán Jalisco, ahí están unas primas mías que viven aquí en Jalisco, aquí en Guadalajara, hace muchos años. 
Desde niña, tuve que partirme el alma paro salir adelante, desde niña me tocó sí, claro que sí, vender gelatinas y 
tamales, y me siento muy orgullosa de haberlo hecho, porque nosotros somos gente de trabajo, gente de lucha, gente 
de esfuerzo. ¿Quién no empezó vendiendo algo para empezar el negocio? salvo que los hayan heredado, bueno se 
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vale. Yo quiero preguntarles, aquí ¿cuántos verdaderas mañaneras hay? ¿cuántas mujeres se levantan todos los días 
a las 5 o 6 de lo mañana? a ver levántense las mujeres que se levantan o trabajar todos los días desde temprano, que 
se levantan para sacar a sus hijos adelante, para ayudar al marido, para abrir el negocio, para impulsar a la familia, 
esas son las verdaderas mañaneras, no las que nos recetan en Palacio Nacional, muchas felicidades. 
 

Yo les puedo decir una cosa, lo que más amo en la vida es a mi familia, no hay cosa que ame más en la vida, por eso, 
por eso, y a mi familia actual, y a mi madre y a mi padre, yo, la verdad es que me tocó nacer en un lugar donde había 
mucha violencia contra las mujeres, donde los hombres creían que eran dueños de la vida de las mujeres, donde las 
mujeres soportaban la violencia de parte de los maridos y, pues la verdad es que eso no era normal, y si bien  es cierto 
que la pobreza  se puede soportar, si bien  es cierto que las carencias se soportan. ¿saben qué no se soporta? No se 
soporta la violencia y yo, mi mayor sueño era sacar o mi madre de la pobreza, pero, sobre todo, de la violencia. El día 
de ayer celebramos el día internacional contra la violencia contra las mujeres y las niñas, y lo tengo que decir, Jalisco 
es el estado del país con mayor número de personas desaparecidos y eso no está bien, en nuestro país todos los días 
desaparecen diez mujeres, matan a diez mujeres a diario, todos los días matan a diez mujeres, todos los días 
desaparecen seis mujeres, todos los días violan a cincuenta y cuatro mujeres, hasta el día de hoy han asesinado a 
doce mil mujeres, hasta el día de hoy hay cerca de cinco mil feminicidios. ¿Por qué un hombre puede matar a una 
mujer?, lucho todos los días para sacar a mi familia adelante porque yo no quiero que mis hijos sufran violencia, yo 
quiero que mi hija pueda salir o la calle sin sentir miedo, yo quiero que mi hijo pueda tener un proyecto de vida de 
verdad donde sea una persona feliz, plena y hoy los jóvenes, por cierto, ¿dónde están los jóvenes? 
 

A ver, ¿dónde están los jóvenes? muchas personas me dicen Xóchitl los jóvenes. ¿dónde están los jóvenes? porque 
ya ves que por ahí anda un candidato que usa unos tenis, ya saben de qué color, que trata de decir que es el 
candidato de los jóvenes, yo quiero decirle a los jóvenes que la razón fundamental de estar aquí es por ustedes, es 
por ustedes, porque yo quiero, jóvenes, que ustedes tengan un proyecta de vida. 
 

Asistentes al evento: iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl! 
 

Xóchitl Gálvez: Miren, el día de ayer estuve en Lagos de Moreno y a mí de las cosas que más me impactaron fue el 
asesinato de estos cinco jóvenes, de las cosas que más me han dolido en la vida es ese video, no pude soportar verlo, 
no pude pensar el dolor que sentían esas mujeres, las madres de esos jóvenes y ayer que estuve en Lagos de Moreno, 
vieran que gusto me dio juntarme con jóvenes como Osvaldo que es un ingeniero mecatrónico que quiere y sueña con 
ser un gran diseñador y lo único que me pidió es que le ponga especial atención a la educación técnica, Lagos de 
Moreno puede volverse una potencia en la industria automotriz, Lagos de Moreno tiene todo para despegar, Lagos de 
Moreno no es delincuencia, Lagos de Moreno no son jóvenes que no están estudiando, me encontré jóvenes como 
Osvaldo que va a ser un gran ingeniero, sí me comentó que no habla inglés y que el inglés es algo que a él le haría 
falta para poder despegar más y también me encontré a Jaime, Jaime, un joven que es el director de un parque industrial 
y está consciente que las carreras tecnológicas en Jalisco son indispensables, esos son los jóvenes de Jalisco, los 
jóvenes que, si sueñan con salir adelante, los jóvenes que se la están partiendo por Jalisco y ya me la voy a partir por 
ustedes se los prometo. 
 

Asistentes al evento: iXóchitl!, iXóchitl! , iXóchitl! , iXóchitl! , iXóchitl! , iXóchitl! iXóchitl! 
 

Xóchitl Gálvez: Quiero sí hacer un agradecimiento yo sé que los partidos no han sido lo que quisieran los ciudadanos, 
pero, la verdad de las cosas, tengo que reconocer que si el PRI, el PAN y el PRD no se hubieran abierto a escucharlos 
a ustedes, no estaría aquí yo, yo no sería la precandidata de estos tres partidos políticos a la presidencia de la 
República, escucharon a los ciudadanos, pero, sobre todo, escucharon a un millón de personas que decidieron que una 
servidora fuera la precandidata, yo quiero reconocer a Santiago Creel, que se haya sumado a mi persona en el momento 
en que se dio cuenta de este enorme apoyo, quiero agradecerle a Santiago ese reconocimiento que hizo a mi persona 
y por eso ya no llegamos a la elección final, quiero ser la precandidata a la presidencia de la República porque yo creo 
que a la política sólo se puede llegar si le tienes un infinito amor al prójimo, no se viene a la política ni a robar, no se 
viene a la política a farolear, no se viene a la política a beneficiar a los amigos, a la política se viene a servir, se viene 
a cambiar la realidad de los mexicanos, necesitamos resolver los problemas.  
 



Consejera Electoral 

Beatriz Claudia Zavala Pérez 

 
 

16 
 

Quiero ser la candidata a la presidencia porque conozco los dos Méxicos, conozco el México de dónde vengo, 
ese México donde se lucha, ese México que me llevó a vivir a un cuarto de lámina, a trabajar y estudiar de telefonista, 
a tenerme que rajar el alma para poder estudiar y trabajar al mismo tiempo, para poder sacar la carrera de ingeniería 
teniendo muy poco tiempo libre para estudiar, por eso yo quiero, lo más importante que yo quiero es emparejar el piso 
para todos, no podemos tener un piso disparejo, los jóvenes que nacen en San Andrés Cohamiata hoy no tienen las 
mismas oportunidades del joven que nace en Zapopan, Jalisco, por eso necesitamos emparejar el piso y por eso aspiro 
a ser la candidata a la presidencia de la República, porque vengo de abajo y porque conozco la realidad de este 
país, pero también quiero ser la candidata a la presidencia de la República, aspiro, porque soy empresaria, porque 
sé lo que cuesta pagar una nómina, sé lo que cuesta pagar impuestos, me queda claro que quienes generan la riqueza 
en este país son los empresarios y en México hay buenos empresarios, en México hay empresarios que se la juegan 
todos los días por el país y que siguen invirtiendo, por eso, porque estoy convencida que podemos unir a estos dos 
Méxicos, al México pobre, al México sin esperanza, con el México de la esperanza y hoy México tiene enfrente la mejor, 
mejor oportunidad de su historia, se los digo con certeza, el Nearshoring, es una realidad, podemos traer grandes 
empresas de todo el mundo, pero especialmente de China y ahí es a donde el gobierno tiene que hacer su trabajo, 
cinco  cosas se tienen que hacer, tengo claro qué hay que hacer, hay que resolver el tema del estado de derecho, la 
ley sí es la ley, tenemos que dar certeza jurídica para que las empresas salgan adelante, tenemos que dejar de 
extorsionar. 
 

Asistentes al evento: Presidenta, Presidenta, Presidenta, Presidenta, Presidenta, Presidenta, Presidenta, 
Presidenta 
 

Xóchitl Gálvez: Gracias, tenemos que dejar de estorbar a los empresarios, venía ahorita con un empresario en el coche, 
él quiere invertir, quiere desarrollar, pero para sacar los permisos me contaba de un municipio en donde gobierna 
Morena donde son sumamente corruptos, donde no lo dejan trabajar, tenemos que resolver el tema del agua, el tema 
del agua va a ser el gran drama de los próximos años, por eso necesitan a una ingeniera que le entienda cómo resolver 
los temas del agua, no necesitan una científica a la que se le cayó el metro por ineptos y corruptos. Necesitamos 
resolver el tema de la energía eléctrica, México tiene todo para crecer si le apuesta a la energía renovable y limpia, no 
podemos seguir dañando a nuestro planeta, lo que pasó en Acapulco, ¿si saben que es el primer huracán del que se 
tiene registro categoría cinco en el pacífico? es el primero, si saben que los Altos de Jalisco, sobre todo la parte de 
Lagos de Moreno tiene 100% de pérdida de temporal, que no llovió y que están viviendo la peor sequía en 50 años, 
eso tiene que ver con el cambio climático, por eso necesitan una ingeniera que le entienda a los temas ambientales, 
que cuide el planeta, por eso aspiro a ser la candidata a la presidencia de la República, porque soy una mujer 
preparada que lo ha demostrado a lo largo de su vida profesional, el tercer tema por el que quiero ser su candidata a la 
presidencia de la República del PAN, del PRI y del PRD porque tenemos que resolver de una vez por todas el maldito 
problema de la inseguridad, ya basta de tener miedo, ya basta de que nuestros hijos salgan con miedo a la calle, tres 
cosas se requieren y las tres cosas las tengo: cabeza, cabeza para hacer una buena estrategia, cabeza para traer a los 
mejores hombres y a las mejores mujeres, cabeza para entender que, si no le apostamos a las policías municipales, no 
hay manera, ahí están los giros negros, ahí tenemos que ordenar la calle, ahí tenemos que apoyar a nuestros policías, 
en los municipios, ahí se empieza la seguridad, en lo local, en lo pequeño, en lo cotidiano, con la justicia cívica, cabeza 
para entender que tenemos que hacer buenas policías estatales, pero, sobre todo, tener una guardia nacional que sí 
funcione con mando civil, por supuesto, con mando civil, tenemos que tener una policía civil, yo no comparto seguir 
militarizando al país, se requiere una cabeza para que entendamos que tenemos que coordinarnos con Canadá y 
Estados Unidos, no vamos a parar el tema de la inseguridad mientras siga llegando tanto dinero producto de la venta 
de droga, mientras sigan llegando tantas armas, mientras tengamos todos los problemas con tráfico de personas, 
mientras tengamos problemas tan graves con la trata y los problemas que hoy tenemos con el tráfico de órganos, por 
eso tenemos que sentarnos con Canadá y Estados Unidos para coordinar una buena estrategia de seguridad, no hay 
de otra. 
 

Se requiere corazón, corazón, por eso nuestro símbolo es un corazón, porque se requiere corazón, a ver, levanten los 
corazones, se requiere corazón para ponernos en los zapatos de las víctimas, no podemos dejar de abandonar a los 
madres que buscan a sus hijos, me junté con las madres buscadoras y me reiteran que van a seguir buscando a sus 
hijos cueste lo que cueste, y yo les pregunto, si ustedes perdieron un hijo, que Dios no lo quiera, que Dios no lo quiera 
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¿dejarían de buscar a sus hijos? claro que no, por eso tenemos que apoyar a esas mujeres que luchan para  salir  
adelante y lo tercero que se requiere y lo más importante, carácter, carácter, ovarios y vaya que tengo ovarios para 
enfrentar a los delincuentes, a mí no me va a temblar la mano para aplicar la ley, que lo sepan desde aquí, el cuarto 
tema por el que quiero o aspiro a ser la candidata a la presidencia es porque si no invertimos en infraestructura, 
no salimos adelante, las carreteras están abandonadas, puertos, aeropuertos, ferrocarriles, ductos de gas, líneas de 
transmisión, eso es lo que hace que se genera riqueza en un país, la infraestructura, no tengo nada contra el tren maya 
pero un solo proyecto se ha gastado 500 mil millones de pesos cuando dijeron que iba a costar 120 mil millones, una 
refinería que dijeron que iba a costar 160 mil millones, está costando 400 mil millones, alguien se está robando el dinero, 
son unos ineptos y unos corruptos y eso se va a acabar, eso se va a acabar, porque vamos a gastar el dinero de manera 
inteligente. 
 

Y el punto cinco, el punto cinco, fíjense son cinco cosas que no son imposibles, el punto cinco es educación, capital 
humano, necesitamos educar a nuestros jóvenes, a nuestras mujeres, ¿por qué necesitamos educación? porque 
necesitamos que vengan las mejores empresas y las mejores empresas tienen que ver la mente-factura, tienen que ver 
con la electromovilidad, tienen que ver con la industria aeroespacial, tienen que ver con la robótica y la inteligencia 
artificial, tienen que ver con la industria del entretenimiento, con la industria farmacéutica y para eso necesitamos mucha 
educación, muchísima inversión, por eso, todo empezó aquí en Guadalajara porque yo dije que además de la beca de 
los jóvenes construyendo el futuro había que darles inglés, habilidades digitales, competencias laborales, enseñarles a 
programar a los jóvenes, eso es lo que los jóvenes necesitan y si los jóvenes tienen eso y hacemos bien el trabajo y 
generamos empleos, los jóvenes van a dejar de ganar salarios miserables y eso es lo que necesitamos en México, 
mejores salarios para los jóvenes, pero, sin educación, no hay futuro para México, sin educación no hay absolutamente 
nada, por eso quiero ser la primera presidenta en la historia de México, pero no la primera presidenta porque no 
cualquier mujer puede ser presidenta, en eso tienen razón, yo soy una mujer a la que nadie manda, no soy una mujer 
obediente, no soy una mujer sumisa, no soy una mujer que dice sí señor, lo que usted diga, yo soy una mujer que viene 
a defender a los ciudadanos porque yo estoy aquí por los ciudadanos, estoy aquí por ustedes, porque ustedes me 
trajeron aquí y eso siempre lo quiero, lo quiero recordar, quiero ser su candidata porque yo no quiero que los mexicanos 
se conformen con tan poco, está bien un programo social, pero está mejor un programa social para los adultos, pero 
además que tengan medicinas, además que tengan atención médica, además que tengan prótesis dentales, además 
que tengan cirugías para los ojos, yo quiero que tú te dejes de conformar con tan poco porque tú mereces más, por eso 
quiero ser su candidata, veo un país, ¿cómo veo a México? yo veo un México con sed y hambre de justicia, no hay 
duda, me recuerdo a las palabras de mi querido Luis Donaldo Colosio, veo un país que además de la inseguridad, 
además del problemón de salud, porque hay un problemón en materia de salud ¿han intentado ir al seguro social 
últimamente, han intentado sacar una cirugía? si ustedes que pagan tanto seguro social a los empleados y tardan uno 
o dos meses para tener una cita. Intentar hacer una cirugía en el ISSSTE, es casi imposible y al desaparecer el seguro 
popular, 50 millones de mexicanos se quedaron sin servicios de salud, veo un México con un campo abandonado, un 
campo abandonado donde los campesinos han perdido la esperanza, ayer justamente hablaba con un productor de los 
Altos que tenía cien vacas y ya prácticamente está pensando seriamente en cerrar su establo porque el precio de 10.50 
no le alcanza para pagar los insumos; este gobierno abandonó a los campesinos, quitó 29 programas sociales, 
desapareció la financiera rural ¿quién le va a dar crédito a los campesinos?, ellos querrán que el narco, pero no lo 
vamos a permitir, nosotros vamos a trabajar duro para que el campo recupere, un problema grave y delicado es que el 
salario no alcanza efectivamente, ¿pero qué hacemos para que los empresarios tengan apoyos para la productividad? 
¿qué hacemos? porque, sí está bien, subamos el salario mínimo, está bien, demos más mejoras salariales, pero ¿qué 
le dan al empresario?, ¿qué apoyos le dan al empresario? claro que se puede reducir la hora a 40 horas pero que le 
bajen al ISR, y miren, de volada los empresarios van o estar de acuerdo, claro que se puede tener un ganar, ganar, 
donde el gobierno ponga un poco y el empresario ponga también otro poco de eso se trata y yo creo que lo podemos 
lograr, veo un país con mujeres buscando a sus hijos, veo que hay mucha injusticia para aquellos que sufren un 
homicidio de un familiar batallan en los ministerios públicos, pero ¿qué necesita México? aparte de una mujer chingona, 
necesita, México necesita una mujer que se pongo en los zapatos de la gente, México necesita una mujer empática, no 
una mujer fría, México necesita que su próxima presidenta de la República sea una mujer fuerte y con corazón, 
eso es lo que necesita México. 
 

Asistentes al evento: iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!  iXóchitl! 
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Xóchitl Gálvez: Y tú te estarás preguntando, gracias, gracias, gracias, gracias, y tú te estarás preguntando si yo puedo 
con ese paquete y te puedo decir que puedo, hay quien me ha dicho que los hombres son muy machistas y que no 
estarían dispuestos a apoyar a una mujer, yo le pregunto a los hombres, ¿quieren apoyar a una mujer entrona, 
fuerte? a ver, levántense los hombres que quieran apoyar a una mujer. 
 

Asistentes al evento: iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, iXóchitl!, ¡iXóchitl!, ¡iXóchitl! 
 

Xóchitl Gálvez: Muchos gracias les quiero decir que tengo la fuerza, tengo la experiencia, si bien es cierto empecé 
vendiendo gelatinas y tamales, no es lo único que he hecho en mi vida, le llevé electricidad a 2 millones de personas, 
construí 10 universidades interculturales, construimos hospitales donde no los había, construimos sistemas de agua 
potable en los lugares más remotos, como empresaria he desarrollado más de 200 proyectos de relevancia nacional, 
coma senadora hice la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, la ley que le da a las trabajadoras del hogar los 
derechos labores, hice e impulsé una reforma constitucional en materia de justicia cívica y como alcaldesa, como 
alcaldesa llevé a mi delegación a una delegación segura, así es que tengo la experiencia, tengo el conocimiento y 
tengo la fuerza para sacar a este país adelante, gracias que se puede. 
 

Asistentes al evento: Sí se puede, sí se puede, sí se puede! 
 

Xóchitl: Nuestra propuesta es muy sencilla, es muy sencilla, si algo sirve se va a quedar, si algo se puede mejorar, algo 
sirve y se puede mejorar, se va a mejorar, los programas sociales se quedan, se van a mejorar, porque la gente merece 
más, claro que… 
 

De manera adicional la parte final del evento se advierte en la siguiente liga y transcripción: 
 

https://youtube.com/watch?v=TgLKW8frXlg&t=19s 
 

sí y lo que no sirva lo vamos o quitar, pero tengan lo certeza que no vamos a llegar con una visión destructiva ¿qué 
representan? por supuesto que van a ser públicos, tienen que ser públicos los padrones de beneficiarios, tiene que ser 
público y transparente todo lo que haga este gobierno, nosotros sí vamos o combatir la corrupción yo reitero lo que he 
dicho, ni rateros, ni huevones, ni pendejos conmigo. 
 

¿Cuál es lo diferencia con la señora de enfrente? es muy clara, ella no tiene la fuerza para cambiar lo que está 
mal, ella viene a obedecer, nosotros vamos a cambiar lo que tengamos que cambiar, nosotros, ella promete la 
continuidad, más de lo mismo, más energías sucias, más violencia, nosotros... nosotros vamos, nosotros 
tenemos la fuerza para cambiar, no va a haber abrazos para delincuentes, se acabará el desabasto de medicinas, se 
terminará con el odio a los empresarios, nosotros no le apostamos al odio ni a la división, nosotros le apostamos a la 
unidad, nosotros le apostamos a que todos somos mexicanos y nuestro objetivo, claro que es reducir la pobreza pero 
no odiando al que tiene, sino generando riqueza y redistribuyéndola con el que no tiene, ellos van o seguir con el 
abandono a la cultura, porque bueno, por ahí hay un dicho que dice: "zacatito pal conejo", no quiso venir a la FIL, ¿qué 
tal, eh?, no quiere porque el gobierno ha traicionado la cultura, porque este gobierno abandonó la cultura, este gobierno 
abandonó a los científicos, ellos representan la continuidad, elegir la continuidad es claudicar y ¿qué significa claudicar? 
significa fracaso, significa rendirse, significa obedecer, significa agacharse, por eso, claudicar significa seguir viviendo 
con miedo, nosotros no queremos claudicar, nosotros queremos un país con un futuro brillante para todos los 
mexicanos, claudicar significa que no te alcance lo que ganas, nosotros, la verdad, vamos a construir un país donde la 
gente va a recibir lo que se merece, hay dos visiones para reducir la desigualdad, quitarle a los que tienen mucho y la 
otra dicen: "darle a los que no tienen", yo creo que son las dos cosas, yo creo que los que tienen mucho, tienen que 
apoyar a los que no tienen, pero los que no tienen, tienen que hacer un esfuerzo para salir adelante y, ese esfuerzo, 
tiene que ver con apoyar a los emprendedores, apoyar a las mujeres para que salgan adelante, por eso, por eso este 
proyecto sueña con un Sistema Nacional de Cuidados, ¿qué es el sistema nacional de cuidados? estancias 
infantiles, escuelas de tiempo completo, apoyar, apoyar a las madres que tienen hijos con discapacidad, la verdad de 
las cosas es que muchas veces las mujeres se llevan la friega, ayer estuve cenando en Tepatitlán donde estaba a mi 
lado una mujer con un niño con autismo, nunca la vi que se sentara a cenar, todo el tiempo estuvo controlando al niño, 
el niño se laceraba y se pegaba en la caro y yo me pregunté ¿cuántos horas dedica al día esa mujer para cuidar a sus 

https://youtube.com/watch?v=TgLKW8frXlg&t=19s
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hijos con ceguera, con discapacidad, con síndrome de down, tenemos que apoyar a las familias que tienen hijos con 
discapacidad, no pueden las mujeres seguir soportando toda la carga de trabajo, vamos a tener un país que sí tenga 
programas sociales, pero que esos programas sociales sean el inicio, salvo el de adultos mayores que ese no se toca, 
ni un peso atrás en el programa de adultos mayores, sí, sí, que los jóvenes emprendedores tengan un empleo, que las 
mujeres emprendedoras, que las mujeres chingonas, tengan la posibilidad de abrir su primer negocio, pero sobre todo, 
nosotros vamos a construir un país en donde se pueda vivir en paz, eso es para nosotros lo más importante, un país 
donde haya clínicas, donde haya medicinas, un país fuerte como ustedes, un país fuerte como tú, eso es lo que nosotros 
queremos, ¿qué necesito yo para lograr este país? ¿qué necesitamos para ganar? primero, que se la crean, primero 
necesito que se la crean, que dejen... 
 

Asistentes al evento: Sí se puede, sí se puede, sí se puede... 
 

Xóchitl: Necesito de su fuerza y de su corazón para que salgan a las calles, necesita que a partir de hoy y los próximos 
seis meses, todos los días salgan a convencer a alguien, que si tienen una barda en su casa le pongan un corazón con 
una equis, necesito que todos sus empleados los convenzan que sí pueden aspirar a un país mejor, que no se 
conformen con tan poco, México merece más, ustedes merecen más, sus empleados merecen más, todos 
merecemos más, por eso, necesitamos salir a caminar, salgan a las calles, hablen con sus familias, con sus 
amigos, síganme en las redes sociales, compartan mis contenidos, inviten a sus amigas, amigos, suegra, 
suegro, hermana, primo, sobrino, necesitamos hacer una activación, nosotros no tenemos los millones que 
ellos tienen, pero, ¿saben qué? tenemos millones de corazones, nosotros tenemos millones... suban sus fotos que 
se van a tomar hoy conmigo a las redes sociales, esta campaña tiene el poder de la esperanza, recuerden que la 
esperanza ya cambió de manos, la esperanza está con nosotros, la esperanza nos pertenece y con esa esperanza 
vamos a lograr la victoria, lo que hoy yo les vengo a ofrecer es la victoria, vamos juntos a luchar por este país, viva 
Jalisco, viva México, viva la sociedad civil, viva la sociedad civil, muchas gracias. 
 

Presentador: Muchas gracias, Xóchitl. muchas gracias par tu mensaje a Jalisco, querida Xóchitl, tenemos algunas 
inquietudes, la sociedad jalisciense te va a plantear las que consideran con mayor relevancia y que esperan de 
ti una respuesta y un compromiso, el joven periodista, Eric Brandon Sánchez Palacios, destacada por su intensa 
lucha de activismo social en favor de las personas discapacitadas, tiene un comentario y un cuestionamiento. 
 

Eric Brandon Sánchez: Bienvenida querida Xóchitl, gracias por escucharnos, primero una reflexión, atender a personas 
con discapacidad, no sólo rampas, elevadores o lugares especiales, si no es proveernos de oportunidades de 
crecimiento y desarrollo potenciando nuestras capacidades especiales, no queremos seguir siendo vistos como las 
personas inútiles que solo ayudan a sobrevivir, porque las personas con discapacidad tenemos un gran potencial y 
somos aspiracionistas, es por eso por lo que a las más de cuatrocientas mil personas con discapacidad en Jalisco nos 
resulta imperativo conocer cuáles serán tus estrategias y planes concretos para garantizar la igualdad de oportunidades 
laborales para las personas... 
 

Xóchitl: ¿están las cuatro preguntas a la primera? ¿contesto a la primera?, a ver. Erick, justamente lo que te decía, a 
mí me parece que un apoyo económico para las personas con discapacidad es insuficiente, tenemos que preocuparnos 
por la educación de ustedes de manera integral, por su salud, porque ustedes enfrentan condiciones de salud muy 
específica, al estar en una silla de ruedas tienen que practicar cierto deporte que les permita mantenerse sanos, pero, 
sobre todo, Eric, necesitamos prepararlos para la vida, necesitamos que puedan integrarse de manera plena al trabajo 
laboral, así es que para mí son tres cosas: su atención, su apoyo para que puedan estudiar y sobre todo, de qué manera 
pueden tener una salud y una inclusión en el trabajo, eso sería, y te voy a invitar a la mesa de trabajo para personas 
con discapacidad para que se construya la política desde ustedes y no desde la mía. 
 

Presentador: Muchos gracias, Xóchitl. Ángela Montes. Ángela Montes es ingeniera, activista social y tiene también un 
comentario y un planteamiento. 
 

Xóchitl: Mi querida Ángel, ¿dónde andas? Ángela Montes, Ánge... Ángela Montes. 
 

Ángela Montes: Ingeniera, yo soy ingeniera también, te tengo que decir algo que tú ya contestaste pero que está atorado 
en el corazón y en la garganta de todos los que estamos aquí, vivimos con mucho miedo, hay demasiada inseguridad, 
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muchísimos crímenes y no tenemos confianza en las policías, queremos mejor justicia, Xóchitl, ¿cómo podemos tener 
jueces y magistrados honestos y capaces que no se vendan a los criminales? o que les deban el puesto a los que les 
ayudaron a llegar ahí, ¿cómo tener policías confiables, más capacitados y mejor pagados? para que no se corrompan 
y coludan con los criminales y Xóchitl, desde lo más profundo de mi corazón, ¿cómo hacer para que las mujeres ya no 
suframos tanta violencia en la casa, en la escuela, en el trabajo y en las calles. 
 

Xóchitl: Muchas gracias, bueno, hoy todavía no puedo hacer propuestas de campaña, dibujé a grandes rasgos la 
estrategia, mi querida Ángela, pero yo lo que te quiero decir es que para mí la clave para que las mujeres dejen de vivir 
violencia es empoderarlas económicamente, cuando una mujer tenga la posibilidad económica de salir adelante, no va 
a soportar un marido violento, entonces, creo que gran porte del tema es empoderarlas, pero darles herramientas 
económicas y lo otro pronto vas a conocer la estrategia en materia de justicia, gracias. 
 

Presentador: Muchas gracias, Xóchitl, muchas gracias por habernos escuchado, muchas gracias por tu presencia, 
muchas gracias, muchas gracias por estar cerca de nosotros, finalmente, Julieta Velasco, estudiante de diseño, tiene 
el último comentario, adelante. 
 

Julieta Velasco: Xóchitl, en Jalisco, el ochenta por ciento de la población y las oportunidades se concentran en la zona 
conurbada de Guadalajara, esto afecta la calidad de vida en regiones y ciudades medianas, donde hay carencias en 
educación y salud, además de falta de apoyo en el deporte y la cultura, es muy importante impulsar el desarrollo en 
estas zonas de nuestro estado, que actualmente están siendo ignoradas ¿cuál es tu plan para fortalecer el 
federalismo y apoyar a Jalisco promoviendo el crecimiento de nuestras regiones y ciudades medianas? 
 

Xóchitl Galvez: Pues ya la dibujé de alguna manera, yo fui alcaldesa y me queda claro que el gobierno federal 
tiene concentrado demasiado presupuesto y el presupuesto tiene que estar en los municipios, porque ahí es 
donde se atiende el agua, la basura, el drenaje, los servicios urbanos que hacen que los pueblos sean más seguros, 
pero también necesitamos fortalecer a los gobiernos estatales, pero, sobre todo, descentralizar, me gustó la propuesta 
de Lagos de Moreno de crear un clúster tecnológico porque ya no es en Guadalajara, allá tienen una ubicación 
geográfica impecable y yo creo que habría que buscar la vocación de cada región de Jalisco para no concentrar todo 
en la zona metropolitana, porque además ya es muy caro vivir aquí y la movilidad cada vez es más difícil, entonces, yo 
sí creo en el desarrollo regional sostenible, respetando la identidad de cada persona y de cada zona, ¿sale? gracias. 
 

Presentador: Muchas gracias, Xóchitl, muchas gracias, vamos a proceder a cumplir la promesa que hizo Xóchitl Gálvez 
al iniciar este evento, va a tomarse la fotografía con quienes quieran hacerlo.... 
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